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LES DIFFERENTS TYPES D'ENQUETES 

EN EPIDEMIOLOGIE ANALYTIQUE 

MODELES STATISTIQUES 

ET INDICATEURS DE RISQUE ASSOCIES* 

M. SANAA (1) 

: Cet article présente les principaux trpes d'enquêtes utilisés en épidémiologie analytique et 
les mesures de risque associées. Les trois principaux types d'enquêtes sont les enquêîes cohorte, 
cns/témoins et de prévalence. Les enquêtes prospectives ou du type cohorte sont les mieux ndaptéps 
pour tester les hypothèses étiologiques. En effet, ces dernières ressemblent le plus aux dispositifs 
expérimentaux. Les enquêtes casltémoins présentent d'autres avantages et sont parfois faciles à 
mettre en oeuvre sous certaines conditions. 

Les mesures d'asçocintion reflètent le degré de la relation statistique entre le facteur étudié et la 
maladie. Ces mesures p m e n t  utiliser l'incidence (taux ou risque), la prévalence ou la mortalité. Le 
choix de la mesure et son interprétation dépendent du type d'enquête. 

SUMMARY : This paper presents the principal designç of analytic epidemiologic suweys and the 
meaçures of association between the study factor and disease. 

The three basic design5 uf epidemiologic surueys are cohort, cross-sectional and case controls. 

The prospective or cohort suruey is prefered, in  t h w y ,  for testing an etiologic hypothesis, because 
this type ofobservntional study most closely resembles an experiment. 

Other studies type like case-controls present certain practical advantages that make thon attractive 
under special conditions. 

Measures of association refrect the strength of statistical relationship between the study factor and 
the disease. n i e  measures association may involue incidence (rate or risk), prevnlence, or mortality. 
The choice of an association measures and i f s  inferpretation depend on the surwy design. 
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* Texte de  l'exposé présenté lors de la réunion du  27 mars 2992. 
























